

Manifiesto de la Semana Europea de la Movilidad 2025

“Movilidad para todas las personas”

La movilidad es más que un medio para desplazarnos: es un derecho fundamental que conecta a las personas con la educación, la salud, el trabajo, la cultura y la vida comunitaria. Sin un transporte eficiente, seguro, asequible e inclusivo, no hay igualdad real de oportunidades ni justicia social.

En 2025, bajo el lema **“Movilidad para todas las personas”**, reafirmamos la necesidad de construir sistemas de transporte que no dejen a nadie atrás, que respondan a la emergencia climática y que pongan en el centro el bienestar de la ciudadanía.

Inclusión y accesibilidad

Exigimos un transporte sin barreras, donde cada persona —independientemente de su edad, ingresos, género o capacidades físicas y cognitivas— pueda desplazarse con dignidad y seguridad.

- Las ciudades y pueblos deben garantizar itinerarios accesibles, paradas adaptadas y tarifas justas.
- La movilidad no puede ser un privilegio: debe ser un derecho compartido, disponible en zonas urbanas, rurales y periurbanas por igual.

Concienciación sobre el coche

El uso excesivo del automóvil privado en las ciudades tiene un alto coste: contaminación del aire, ruido, accidentes de tráfico, pérdida de espacio público y empeoramiento de la salud física y mental.

- Llamamos a la reflexión ciudadana: cada trayecto en coche que puede hacerse de otro modo es una oportunidad perdida de cuidar nuestro entorno.
- Reducir la dependencia del coche significa ganar calles más seguras, aire más limpio y vecindarios más humanos.

Promoción de alternativas sostenibles

La bicicleta, el transporte público y los desplazamientos a pie son el corazón de una movilidad saludable, inclusiva y sostenible.

- Reivindicamos un transporte público eficiente, puntual, asequible y con cobertura amplia.
- Apostamos por infraestructuras ciclistas seguras y conectadas, que permitan desplazarse sin miedo.

- Defendemos el derecho a caminar en ciudades con aceras amplias, seguras y libres de obstáculos.

Acción local

La transformación comienza en lo cercano, en cada ayuntamiento, barrio y comunidad.

- Invitamos a los gobiernos locales a probar **medidas innovadoras** de planificación urbana: zonas de bajas emisiones, calles escolares, carriles bici, ampliación de aceras y reorganización del espacio público.
- Animamos a implementar **nuevas tecnologías** que faciliten la intermodalidad, reduzcan el consumo energético y mejoren la eficiencia del transporte.
- Llamamos a la participación en el **Día Mundial Sin Coches, el 22 de septiembre**, como símbolo de compromiso y laboratorio vivo de un futuro posible.

Compromiso con el futuro

Pensar en movilidad es pensar en la sociedad que queremos.

- Ciudades que respiran, con más espacios verdes y menos tráfico.
- Una comunidad que entiende la movilidad no como mercancía, sino como derecho social.
- Una Europa que lidera con valentía la transición hacia un modelo de transporte **climáticamente responsable y humanamente justo**.

Conclusión

El camino hacia una movilidad justa y sostenible es un desafío colectivo. Gobiernos, empresas, asociaciones y ciudadanía tenemos la responsabilidad de actuar. Este manifiesto es una llamada a transformar nuestros hábitos, nuestras ciudades y nuestras prioridades. Porque solo así construiremos un futuro donde la **movilidad para todas las personas** sea una realidad tangible, y no solo una aspiración.